

PATOLOGIA Y TECNICAS QUIRURGICAS DE PEQUEÑAS
ESPECIES
MATERIA

5°B
CUATRIMESTRE

ETY JOSEFINA ARREOLA RODRIGUEZ MEDICO

ENFERMEDADES GENUITARIAS DE LOS CANINOS Y FELINOS
TEMA

ALEJANDRA GUADALUPE PEÑA RUIZ ALUMNO

LIC. MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

INTRODUCCIÓN

La salud reproductiva es un aspecto crucial en el bienestar general de los caninos y felinos, ya que afecta su capacidad para reproducirse y su calidad de vida en general. Al igual que los humanos, estos animales pueden sufrir una variedad de enfermedades que afectan sus aparatos reproductivos, desde infecciones hasta trastornos hormonales y tumores. Estas enfermedades no solo pueden comprometer la capacidad de reproducción de los animales, sino que también pueden tener implicaciones graves para su salud en general.

En esta introducción, exploraremos algunas de las enfermedades más comunes que afectan a los aparatos reproductivos de los caninos y felinos, así como su impacto en la salud y posibles tratamientos. Comprender estas enfermedades es fundamental para garantizar una atención veterinaria adecuada y promover la salud reproductiva de nuestras mascotas.

¿QUÉ SON?

Los caninos y felinos, al igual que los humanos, pueden verse afectados por una variedad de enfermedades que afectan sus aparatos reproductivos. Estas enfermedades pueden tener un impacto significativo en la salud y la reproducción de estos animales. En este ensayo, exploraremos algunas de las enfermedades más comunes que afectan a los aparatos reproductivos de los caninos y felinos, así como sus causas, síntomas y posibles tratamientos.

Enfermedades del aparato reproductivo en caninos:

Piométria: También conocida como piometra, es una enfermedad común en perras no esterilizadas. Ocurre cuando el útero se infecta y se llena de pus, lo que puede ser potencialmente mortal si no se trata. Los síntomas incluyen letargo, fiebre, aumento de la sed y micción, así como secreción vaginal purulenta. El tratamiento generalmente implica la extirpación quirúrgica del útero y los ovarios (ovariohisterectomía).

Tumores reproductivos: Los tumores pueden desarrollarse en los ovarios, útero o glándulas mamarias de las perras. Estos pueden ser benignos o malignos y pueden afectar la fertilidad y la salud general del animal. El tratamiento depende del tipo y la gravedad del tumor e incluye cirugía, quimioterapia y radioterapia en algunos casos.

Infecciones del tracto reproductivo: Las infecciones bacterianas o virales pueden afectar el tracto reproductivo de las perras, causando vaginitis, endometritis o cervicitis. Los síntomas incluyen secreción vaginal anormal, inflamación y molestias. El tratamiento implica antibióticos u otros medicamentos específicos según la causa subyacente.

¿QUE SON?

Enfermedades del aparato reproductivo en felinos:

Infecciones del tracto reproductivo: Los gatos pueden verse afectados por infecciones del tracto reproductivo, como la enfermedad inflamatoria pélvica, que puede ser causada por bacterias o virus. Los síntomas incluyen secreción vaginal, aumento de la micción, dolor abdominal y cambios en el comportamiento. El tratamiento implica antibióticos y terapia de apoyo.

Tumores mamarios: Aunque más comunes en perras, los tumores mamarios también pueden afectar a las gatas. Estos tumores pueden ser benignos o malignos y pueden requerir cirugía, quimioterapia o radioterapia según su naturaleza y extensión.

Enfermedades uterinas: Las gatas también pueden verse afectadas por enfermedades uterinas, como la piometra, aunque es menos común que en las perras. El tratamiento suele implicar la ovariectomía, similar al tratamiento de la piometra en perras.

CONCLUSIÓN

En resumen, tanto los caninos como los felinos pueden verse afectados por una variedad de enfermedades que afectan sus aparatos reproductivos. Es fundamental que los propietarios estén atentos a cualquier signo de enfermedad y busquen atención veterinaria adecuada para garantizar la salud y el bienestar de sus mascotas. Además, la esterilización temprana puede ayudar a prevenir algunas de estas enfermedades reproductivas en perros y gatos.

FUENTES

- <https://centauroveterinarios.com/wp-content/uploads/2016/03/reproduccionCanina.pdf>
- <https://ri.conicet.gov.ar/handle/11336/116804>